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FECHA: Agosto 22 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Le salvó la vida a su hija”  

Criterio “Beatriz Paredes felicitó a priistas”  

 “Saquean capilla y se llevan 1 mdp en arte”  

 “No llego”  

 
“PRI regresará a los Pinos en el 2012” 

 “A pesar de guerra sucia… victoria contundente”  

 
“No circula” 

El Independiente “Fortalecer democracia y pluralidad política: Olvera”  

La Crónica “El PRI seguirá gobernando por su experiencia: Osorio” 

 
“Acuerdan… ¡y nada!”  

 
“Aumentan ataques de odio contra mexicanos”  

 

“No circula” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Beatriz Paredes reconoce triunfo de Francisco Olvera: “Con Paco está todo el priismo del país”, señala la 
dirigente nacional del PRI. Omar Fayad, líder estatal, increpa al PAN por dirigir un gobierno “sin rumbo”. La primera plana 

del Partido Revolucionario Institucional (PRI) dio el espaldarazo al gobernador electo Francisco Olvera Ruiz. La dirigente 

nacional del tricolor, Beatriz Paredes Rangel; y el gobernador del estado Miguel Ángel Osorio Chong; reconocieron la 
victoria del ex alcalde de la capital del estado en las pasadas elecciones para renovar el Ejecutivo local y le refrendaron su 

respaldo total en el marco de la tercera sesión ordinaria ampliada del Consejo Político Estatal del partido. “Vengo a 
expresarle la gratitud del Comité Ejecutivo Nacional a los priistas hidalguenses, a ustedes como sus líderes, como sus 

activistas, y a quien nos abandera y será el gobernador que cuente con todo el respaldo de nuestra organización política.  

“Que se sepa a todo lo ancho y largo de este portentoso estado, con Paco Olvera está el Comité Nacional, con Paco está 
todo el priismo del país”, manifestó la dirigente ante los asistentes al evento realizado en el parque David Ben Gurión de la 

capital del estado. Osorio Chong también se unió al reconocimiento del Olvera Ruiz y le refrendo su apoyo incondicional. 
“Aquí ha quedado claro que ganó el Partido Revolucionario Institucional, aquí ha quedado claro que hay gobernador y que 

es José Francisco Olvera Ruiz”, enfatizó el mandatario con firmeza. “Hay un gobernador electo con proyecto de estado, con 

la convicción de que a todos los hidalguenses nos mueve la pasión por esta tierra, por su presente, por su futuro y con la 
gran seguridad que da la fuerza de nuestro partido. “Aquí en Hidalgo seguiremos gobernando cerca de la gente, con la 
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misma fuerza, con los mismos ideales que son los que sin duda le conviene a Hidalgo, por eso a Hidalgo le va a ir bien”, 

añadió. El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), Omar Fayad, criticó al gobierno federal y previó el triunfo tricolor 

en los comicios venideros.“La derecha ya demostró que no puede y no sabe gobernar, que gobierna para los ricos y que no 
tiene palabra, no cumplen sus compromisos de campaña, son un gobierno sin rumbo que apuesta a la polarización como 

aliado”, arremetió Fayad Meneses.“El PRI se mantiene unido y organizado, más fuerte que nunca, estamos listos para el 
desafío del 2011, vamos con paso firme hacia la elección federal de 2012”, sostuvo el líder estatal. En su discurso, 

Francisco Olvera, agradeció a los militantes priistas el apoyo brindado en los comicios. “Saludo y agradezco a la amiga 

entrañable de los hidalguenses, a la presidenta del Comité Ejecutivo Nacional, a la compañera Beatriz Paredes Rangel. 
Saludo a quien ha gobernado y ha entregado resultados a todos los hidalguenses, con una militancia orgullosamente 

priista, a nuestro amigo, el gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong”, manifestó Olvera. Al evento asistieron 
militantes priistas, diputados federales y locales, delegados, presidentes municipales y secretarios estatales.  

Claves-Futuro priista 

• La dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Beatriz Paredes Rangel, volvió a pronosticar la victoria 
del tricolor en los comicios venideros. 

• “Nuestro compromiso es gobernar bien, gobernar con honradez, con transparencia, con este impulso, siendo la primera 
fuerza en 2010, lo seremos en 2011 y en 2012 vamos a ganar”, enfatizó la lideresa priista. 

• Beatriz Paredes Rangel se congratuló de los resultados de la pasada contienda electoral en todo el país y en el estado, 

por lo que agradeció a las bases tricolores por su trabajo en los comicios. (Gustavo Godínez, página 11) 

Sol de Hidalgo-El PRI sabe gobernar: La votación más alta en la historia del estado la logró el PRI en la pasada 
elección del cuatro de julio, con más de 445 mil votos a favor de Francisco Olvera, hoy gobernador electo de Hidalgo, quien 

convocó a la unidad, luego de que la contienda quedó el pasado. En la tercera reunión ordinaria del Consejo Político Estatal 

Ampliado del Partido Revolucionario Institucional, frente a una multitud de simpatizantes, el gobernador Miguel Osorio 
expresó su reconocimiento al liderazgo indiscutible, subrayó, de la dirigente nacional del tricolor, Beatriz Paredes, quien ha 

colocado a ese instituto como la primera fuerza política del país. En medio del entusiasmo de miles de priistas, entre ellos 8 
mil 423 consejeros acreditados, y luego de otras intervenciones, Miguel Osorio refirió que con la multitudinaria asamblea 

quedó patente el tamaño de lo que es el partido y quedó claro que ganó el PRI y que hay nuevo mandatario, que es Olvera 
Ruiz. En el acto, desarrollado en el parque David Ben Gurión de Pachuca, se guardó un minuto de silencio por el 

fallecimiento de María Karam, madre del senador Jesús Murillo, y se expresaron condolencias por los decesos de Jorge Rojo 

Lugo y Javier Rojo García de Alba. El gobernante Hidalguense expresó que mientras que otros partidos buscan la 
confrontación, el PRI convoca a la unidad, al trabajo y a un mejor futuro. Por eso al partido le va bien, añadió, porque 

discute, analiza, propone y ve por la gente. "Aquí, en Hidalgo, seguimos gobernando cerca de la gente con la misma fuerza 
y con los mismos ideales. A Hidalgo le va ir a bien porque los priistas sabemos gobernar bien y porque hay un gobernador 

electo, con proyecto de estado". CUMPLIRÉ COMPROMISOS: OLVERA En la ceremonia, a la que acudió Beatriz Paredes 

Rangel, presidenta del Comité Ejecutivo Nacional, el gobernador electo, Francisco Olvera, agradeció el respaldo de las 
bases del partido, reiterando que el PRI logró la votación más amplia de la historia. Además, reconoció los buenos 

resultados del gobierno de Miguel Osorio y ofreció cumplir con todos sus compromisos "porque tengo palabra y capacidad 
para hacerlo". Dirigentes de organizaciones, consejeros políticos, el ex gobernador Manuel Ángel Núñez, legisladores y 

presidentes municipales acudieron a la sesión extraordinaria. "Gracias por su trabajo, su liderazgo y confianza. Gracias por 

compartir grandes jornadas de trabajo en la campaña. Unidos hemos logrado el triunfo más importante en la historia del 
priismo hidalguense", exclamó Olvera, en una jornada en que se dedicó una larga ovación a Miguel Osorio.  "El triunfo en la 

pasada elección es un reconocimiento y una decisión ciudadana para seguir por esa senda de resultados y de mucho 
trabajo para el estado de Hidalgo; es un gesto solidario para el PRI nacional. Hay ánimo de victoria para las elecciones que 

vienen y hay muchas razones para ello", añadió. Asimismo, ofreció un gobierno fuerte, plural, en que se consoliden 
adelantos, impulso al desarrollo con visión regional, haciendo frente a los grandes desafíos contra la pobreza, marginación, 

inseguridad, creación de empleos y más oportunidades de salir adelante. OFRECIMOS PROPUESTAS REALES Olvera 

mencionó que entre sus programas, creará la Banca de la Mujer y fortalecerá el apoyo al campo, a las empresas y los 
emprendedores. Triunfamos, dijo Olvera, "porque los militantes llevaron el mensaje del partido a todas las regiones del 

estado; porque se llevaron propuestas reales, posiciones claras y proyectos firmes. "Quienes pretendían anticipar la derrota 
del PRI, se volvieron a equivocar porque en sus ambiciones, pequeñez y frivolidad nunca entendieron que la fortaleza del 
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PRI está en la entrega de su militancia y sus valores, que van más allá de sólo ver por los intereses personales". PRI, GRAN 

GANADOR EN EL PAÍS Beatriz Paredes, en tanto, fustigó a quienes pretenden confundir a la ciudadanía respecto a los 

resultados electorales de la pasada contienda, pues, dijo, la realidad indiscutible es que el ganador del 4 de julio fue el PRI 
al obtener 9 de 11 gubernaturas, 10 de 13 capitales y mayoría en 11 de 13 congresos. El PRI gobernará, afirmó, 23 

millones de mexicanas, mientras que las "alianzas oportunistas" lo harán con 12 millones. Luego de señalar que es un 
orgullo que presida la asamblea Miguel Osorio, a quien calificó como gobernador de realizaciones y hombre cabal, Paredes 

mencionó que el PRI es el constructor del México contemporáneo y agradeció la confianza de activistas y ciudadanos que 

reafirmaron su confianza en su partido. A su vez, Omar Fayad, presidente del PRI estatal, expresó que en Hidalgo las 
propuestas y la política de las soluciones ganaron sobre las injurias, las calumnias, la difamación de la alianza opositora y la 

elección federal de estado que, con su candidata a la gubernatura, quiso imponerse en Hidalgo, pues hubo oídos sordos a 
las argumentaciones infantiles y las descalificaciones. (redacción, Ojo Política) 

Crónica-El PRI seguirá gobernando por su experiencia: Osorio-Enrique Juárez, página 03) 

Síntesis-PRI regresará a los Pinos en el 2012, Jaime Arenalde, página 4) 

Uno más uno- A pesar de guerra sucia… victoria contundente, redacción, página 03) 

Criterio-Arremete PRD estatal contra la Iglesia católica: Pedro Porras Pérez, presidente estatal del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), reprobó el llamado que hizo el vocero de la arquidiócesis primada de México, Hugo 

Valdemar, de votar contra el PRD y calificarlo como un instituto político más peligroso que el narcotráfico.  Además de 

respaldar la demanda que hizo Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, contra del cardenal Juan Sandoval 
Íñiguez, en razón a la aprobación de los matrimonios y adopción gay, él dijo que la mayoría de sus militantes son católicos. 

“No pueden acusarnos que el PRD es un partido más peligroso para México que el propio narcotráfico; la Iglesia en un 
tiempo, algunos de sus jerarcas recibieron a algunos narcotraficantes y no pasó nada”, aseguró. Finalmente, llamó a los 

jerarcas a la tranquilidad, “el PRD es tan libre que, al día de hoy, la nueva afiliación que estamos haciendo en Hidalgo, a 
pesar de los problemas que hemos tenido, son ya 7 mil 490 afiliados; entonces, el vocero de la arquidiócesis no puede 

llamar a votar en contra del PRD”, declaró. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Se regodea PRI con triunfo: En los trabajos de la tercera reunión del Consejo Político Estatal, que convocó a 
siete mil priistas. Con cohetones, papelitos de colores y encendidos discursos en contra de la oposición, los militantes del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) festejaron el triunfo que alcanzaron el pasado 4 de julio, al ganar la mayoría en el 

Congreso local y postular a Francisco Olvera Ruiz como gobernador electo. En los trabajos de la tercera reunión del 
Consejo Político Estatal, que convocó a unos siete mil priistas en los jardines del Parque Ben Gurión, los oradores repitieron 

que el gobernador Miguel Osorio es el nuevo “líder político de nuestro estado” y que Olvera Ruiz tiene todo el apoyo del 
tricolor. Beatriz Paredes Rangel, lideresa nacional del PRI, encabezó los trabajos de manera conjunta con los dos 

gobernadores de Hidalgo, Miguel Osorio y Francisco Olvera; además, del presidente del PRI en la entidad, Omar Fayad, 
quien reconoció el liderazgo del primero de ellos. La sesión arrancó con un minuto de silencio en memoria de la señora 

María Karam Kuri, madre del senador Jesús Murillo, mientras que también fue recordado el ex gobernador Jorge Rojo Lugo 

por su reciente muerte. “Extraño a don Jorge”, dijo Beatriz Paredes. Priistas provenientes de los 84 municipios llegaron en 
autobuses rentados para ocupar las gradas de lo que sería un análisis de las pasadas elecciones. Beatriz Paredes les 

recordó que el PRI, en esta nueva fase de la política nacional, se ha convertido en una oposición responsable, lo que les ha 
permitido mostrar que hay seriedad y planificación en sus actos de gobierno. También confió que esa dinámica será la 

garantía para obtener el triunfo en 2012 y dijo que la fuerza del priismo de Hidalgo y el país estaban con Paco Olvera. A su 

vez, el gobernador electo agradeció el apoyo de las estructuras priistas y comprometió cumplir con una agenda que 
responda a la necesidad estatal. Osorio demandó que el liderazgo continúe ante las próximas contiendas. (Jorge Martínez, 

página 04) 

Independiente-Fortalecerá democracia y pluralidad política: Olvera: Empeñó su palabra para cumplir promesas de 
campaña. El gobernador electo José Francisco Olvera Ruiz aseguró que fortalecerá la democracia y la pluralidad política una 

vez que asuma el cargo, y manifestó que dará continuidad a la obra de su antecesor Miguel Osorio Chong, principalmente 
en materia de infraestructura. Al calificar el triunfo alcanzado por la coalición "Unidos contigo" como el más importante en 

la historia del PRI en Hidalgo, Olvera Ruiz se comprometió a encabezar un gobierno que haga frente a la pobreza, a la 
marginación, a la inseguridad y a la creación de empleos.  Dijo que construirá un proyecto con una visión regional, que 

tenga la capacidad de consolidar los programas que actualmente se desarrollan. Ante cientos de simpatizantes que 

asistieron a la tercera asamblea del Consejo Político Estatal, Francisco Olvera empeñó su palabra en que cumplirá cada uno 
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de los compromisos adquiridos en campaña. Finalmente, indicó que la unidad de la militancia priista será el único camino 

transitable para alcanzar los objetivos de su administración. Al clausurar los trabajos de la asamblea estatal, Miguel Osorio 

subrayó que el proyecto de Estado que propone el gobernador electo convoca a la unidad institucional, al trabajo y a un 
mejor futuro. "Por eso al PRI le va bien, porque discute, analiza, propone y ve por la gente". Puntualizó que en Hidalgo se 

continuará gobernando con la fuerza e ideales que le convienen al estado. Destacó la unidad que ostenta actualmente su 
partido, un factor, dijo, que ayudará a sacar adelante los planes del próximo gobierno. (Gerardo Neria, página 03) 

Independiente-Impulsará PRI campaña para sumar ciudadanos al partido: Paredes: Con miras a los comicios 

estatales del próximo año, el PRI buscará arrebatar votos a los otros partidos políticos, para lo cual impulsará una campaña 
dirigida a todos los ciudadanos para que conozcan las propuestas del tricolor, a fin de que se sumen a sus filas. Así lo 

anunció la presidenta nacional priista Beatriz Paredes Rangel, quien ayer visitó la capital del estado para encabezar la 
tercera sesión ordinaria del Consejo Político Estatal, previo a la renovación de la dirigencia del PRI en Hidalgo. Paredes 

Rangel, en entrevista, comentó que su partido hará un análisis sobre qué fue lo que falló en los lugares del estado donde 

los votos no les favorecieron, a pesar de que la coalición "Unidos contigo" alcanzó una votación histórica de 400 mil 
sufragios en las pasadas elecciones. La presidenta nacional del tricolor adelantó que los priistas evitarán confiarse ante los 

buenos resultados electorales obtenidos recientemente, que confirman al PRI como la primera fuerza política en Hidalgo. 
Paredes Rangel no perdió la oportunidad para criticar a las alianzas electorales entre el PAN y PRD. Las calificó de 

"oportunistas" porque trataron de aprovechar la coyuntura política que vive el país para favorecerse del voto ciudadano. En 

este sentido, dijo que su partido pretende recuperar la confianza de la población para asegurar el regreso a Los Pinos en 
2012.  Antes, durante el evento Beatriz Paredes refrendó, ante líderes de organizaciones, de sectores populares e 

integrantes de la cúpula priista en el estado, el respaldo Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI al gobernador electo José 
Francisco Olvera Ruiz, para que cumpla con las metas que se trace su administración. (Gerardo Neria, página 03) 

Independiente-Repetiría fórmula “Hidalgo nos une” en 2012: Aparicio Barrios: El presidente estatal del PT, 

Arturo Aparicio Barrios, confirmó la posibilidad de que los partidos que integran la alianza "Hidalgo nos une" puedan repetir 
la fórmula en los comicios municipales de 2011. Manifestó que Xóchitl Gálvez es seria candidata para contender por la 

alcandía de Pachuca. "A petición de nuestros militantes y de los presidentes de partido ya estamos chambeando para 
concretar que la coalición repita el éxito que tuvo en las pasadas elecciones, principalmente en la capital del estado", dijo. 

Aparicio Barrios reconoció que la alianza es necesaria para enfrentar a un "enemigo" en común, el caso del PRI, sin 

embargo reconoció que las fallas cometidas recayeron principalmente en no poder contener el aparato priista de compra de 
votos.En tanto que el dirigente del PRD en el estado, Pedro Porras Pérez, afirmó que uno de los factores que "empujan" a 

seguir trabajando en conjunto es el grado de coordinación que existió entre los partidos en algunas regiones, y confirmó 
que en Pachuca y Tulancingo está casi amarrada la coalición. Será a finales de enero cuando se apruebe la convocatoria 

del proceso interno, en la que se definirán las alianzas. Aunque aclaró que esta decisión dependerá de los propios comités 
municipales. (Gerardo Neria, página 06) 

Independiente-Apoyo real a quienes aspiren a cargos en Hidalgo: Porras: La finalidad de la reafiliación nacional 

del PRD implementada en Hidalgo es que las personas aspirantes a cargos de elección popular tengan un apoyo real a 
través de vida partidista en su sección y no de gente ajena al partido para hacer creer que dan el apoyo aunque nunca 

hayan trabajado a favor de la ideología del sol azteca, aseguró el dirigente estatal Pedro Porras Pérez. "No se trata de 

llevar gente masivamente de una sección, el objetivo de este ejercicio es que en todas las secciones podamos tener 
afiliados. Antes llegábamos incluso a la ciudad de México con el bonche de solicitudes y muchas veces nunca se dieron de 

alta en el padrón, pero se utilizaba para presionar candidaturas a pesar de que no hacían vida partidista." Aseguró que hay 
gente en el actual padrón que iba a emitir su voto en temas internos pues se consideraban como miembros activos, pero 

nunca hicieron nada para difundir la ideología del partido e inclusive había gente que pertenecía a otros institutos políticos. 

"Antes para elegir presidentes o diputados, por el simple hecho de que le caiga bien a la gente o porque eran sus 
familiares, iban y votaban en los procesos internos, ahora lo que se busca es que se tenga un apoyo real y que hagan vida 

partidarista en su sección en el ámbito territorial para que se ganen las secciones donde cada afiliado vive." Porras Pérez 
aseguró que en este proceso de reafiliación seguirán dándose señalamientos de que no es confiable, porque hay 

perredistas que lejos de ayudar a fortalecer el partido pareciera ser que buscan desestabilizarlo. "Aunque mayoritariamente 
los perredistas están contribuyendo con la reafiliación, hay quienes se empeñan en hacer daño y buscar cosas negativas. 

Reconocemos que los diferentes grupos se están reafiliando, lo cual demuestra que hay madurez y queremos dar una 

nueva organización al partido." (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-IFE nombra a vocal ejecutivo en Hidalgo: José Luis Ashane Bulos fue designado por el Instituto Federal 

Electoral (IFE) como vocal ejecutivo de la Junta Local Ejecutiva en Hidalgo, mañana será presentado de manera oficial. En 

cumplimiento al Acuerdo de la Junta General Ejecutiva del IFE por el que se autorizan los cambios de adscripción de 
Miembros del Servicio Profesional Electoral en el cargo de vocal ejecutivo de la Junta Local Ejecutiva, aprobado en sesión 

extraordinaria celebrada el 19 de julio del presente año, José Luis Ashane Bulos asumió las funciones inherentes al cargo 
de Vocal Ejecutivo de la Junta Local Ejecutiva en el estado de Hidalgo. Por este motivo, a partir del pasado 16 de agosto 

del 2010, coordina los trabajos del instituto en la entidad. La presentación del Ashane Bulos como vocal ejecutivo se llevará 
a cabo este lunes en la sala de sesiones del Consejo Local en el estado de Hidalgo, el evento será presidido por Marco 

Antonio Baños Martínez, Consejero Electoral ante el Consejo General del IFE. Ashane Bulos sustituirá a Joaquín Rubio 

Sánchez, quien ocupó el cargo desde el 2008 hasta el 15 de agosto y ahora ocupa el mismo puesto en Michoacán. 
Anteriormente también fue vocal ejecutivo en el Estado de México y durante los años 2002 y 2003 desempeñó las 

funciones en Jalisco.  (Gustavo Godínez, página 11) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Dan último adiós a madre del senador Jesús Murillo: Enrique Peña Nieto y Beatriz Paredes acudieron a dar 

el pésame al político. Los restos de María Karam son llevados al Panteón Memorial La Paz para cremarlos. Ayer, familiares y 

amigos del senador Jesús Murillo Karam se reunieron para darle el último adiós a María Karam Kuri, madre del también 
secretario general nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y ex gobernador del estado. Desde la noche del 

viernes la primera plana tricolor nacional y estatal acudió a la funeraria Arriaga de capital hidalguense a velar el cuerpo de 
la señora Karam de Murillo, quien muriera a causa de una afección cardiaca a los 82 años de edad. De acuerdo con 

información extraoficial, María Karam de Murillo fue internada en el Hospital Intermédica de la capital hidalguense a causa 
de una afección cardiaca, sin embargo, no resistió una operación a la que fue sometida, por lo que perdió la vida. El 

gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong; el del estado de México, Enrique Peña Nieto; y la de Yucatán, Ivonne 

Ortega, acudieron para darle el pésame a uno de los priistas hidalguenses más destacados del país.  También llegaron el 
senador Francisco Labastida Ochoa, además de varios priistas del estado como José Antonio Rojo García de Alba, Paula 

Hernández Olmos y Carolina Viggiano; además de secretarios de las dependencias estatales, Cuauhtémoc Ochoa Fernández 
de Obras Públicas, Eugenio Ímaz Gispert de Desarrollo Regional y el titular de la Secretaría de Gobierno, Gerardo González 

Espínola. El ex gobernador llega al Panteón Memorial La Paz. El arzobispo de Tulancingo, Pedro Aranda-Díaz Muñoz, acudió 

personalmente para dirigir los rezos en honor la señora María Karam, el jerarca fue recibido por el senador del tricolor a las 
puertas del recinto.Ya en la mañana de ayer, continuó el desfile de figuras políticas que se unieron al pesar del legislador. 

El gobernador electo del estado, Francisco Olvera Ruiz; y el presidente estatal del tricolor, Omar Fayad Meneses, llegaron a 
las instalaciones de la funeraria en el transcurso de la mañana. Poco después, destacó la llegada del delegado de la 

Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Daniel Ludlow Kuri; y de su esposa, la diputada local electa Yolanda Tellería, 
ambos panistas. Al mediodía, el séquito salió de la capilla para acompañar el cortejo fúnebre. El legislador federal y sus 

hermanos María Antonieta, Jesús, Edgar, José y Jaime recibieron muestras de respaldo mientras estaban rodeados de 

cientos de coronas y ofrendas florales en la funeraria. Docenas de lujosos automóviles escoltaron la carroza fúnebre hasta 
el Panteón Memorial La Paz, donde el cuerpo de la señora María Karam fue incinerada. Después, se realizó una misa de 

homenaje en la Iglesia de Santa Julia a las 17:00 horas. Paralelamente, se llevaba a cabo la tercera sesión ordinaria 
ampliada del Consejo Político Estatal del PRI, en el que hubo diversas manifestaciones de apoyo para las recientes pérdidas 

que ha afrontado la familia Rojo y la familia Murillo. Así, Osorio Chong, Olvera Ruiz, Fayad Meneses y la líder del PRI, 

Beatriz Paredes Rangel, dieron el pésame al ex senador.  Recuerdo priista••• En la tercera sesión ordinaria ampliada del 
Consejo Político Estatal del PRI se escucharon diversas voces que se unieron a la pena de las familias Rojo y Murillo.“Era el 

mayor deseo de mi compañero de fórmula, el senador Jesús Murillo Karam, el poder participar en esta sesión pero 
cuestiones que afectaron a su familia, de las verdaderamente trascendentes le impidieron estar con nosotros, pero sin duda 

el mejor saludo de todos ustedes fue el que expresaron en un recuerdo respetuoso cuando a la partida de la señora María 

Karam viuda de Murillo con un minuto de silencio”, expresó la presidenta nacional del PRI, Beatriz Paredes Rangel, quien 
no pudo asistir al velorio. “Extraño de manera especial la presencia de un ex gobernador que hoy no nos acompaña, pero 

desde donde esté ratificará su vocación revolucionaria, extraño a don Jorge Rojo Lugo y desde aquí saludo con respeto a 
su familia”, dijo la lideresa priista. (Gustavo Godínez, ´pagina 10) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Alcaldía analiza quitar jardineras de El Reloj: La Secretaría de Obras Públicas de Pachuca realiza un estudio 

para sustituirlas por áreas verdes al nivel del piso; señala que es necesario pero no tiene fecha para la obra. Como parte de 

la remodelación de la Plaza Independencia, la Secretaría de Obras Públicas y Desarrollo Urbano del ayuntamiento de 
Pachuca someterá a un estudio para medir el peso de plancha de la plaza y someter a análisis la sustitución de las 

jardineras por áreas verdes a nivel de piso. Héctor Henkel Castañeda, titular de la dependencia aseguró que aunque el 
retiro de las jardineras es necesario, los trabajos para demolerlas entrarán hasta la tercera fase de la remodelación de la 

Plaza Independencia. “El retiro es necesario, pero por el momento no está contemplado hasta el inicio de la tercera fase de 
la remodelación, para cual no se tiene una fecha exacta de su inició ya que el proyecto se encuentra aún en su segunda 

fase”. El funcionario municipal negó que se tenga el costo que se utilizará para el retiro de las jardineras, ya que dijo, 

primero se necesita realizar el estudio y la conclusión de la obra electromecánica que realiza la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE). Dijo que la dependencia a su cargo realiza constantes recorridos con personal de la Secretaría de 

Turismo, con el objetivo de agilizar los trabajos de la CFE para que concluyan la obra antes del 15 de septiembre, día en 
que se celebrará el centenario del Reloj. De a cuerdo con la titular de la Secretaría de Turismo estatal, Oralia Vega Ortiz, la 

tercera fase y conclusión de la remodelación de la Plaza Independencia quedará lista hasta el próximo año, ya que la 

licitación para los trabajos de renovación de las fachadas iniciará en el mes de junio. “Lo que podemos garantizar es la 
remodelación de la Plaza Independencia, las fachadas del entorno no se van a terminar antes de los festejos del 

bicentenario y el centenario, en el mes de junio vamos a iniciar el proceso de licitación para las obras de la remodelación 
de las fachadas, calculamos que para el próximo año queden concluidas estas obras”. Ortiz Vega señaló que aunque se 

aceleraron los trabajos de la remodelación, será imposible que quede al cien por ciento para el festejo del centenario del 
Reloj Monumental, para el cual se tiene programado una serie de festejos en la Plaza Independencia. “La idea del 

gobernador es terminar la remodelación de la Plaza Independencia para festejar el centenario de nuestro Reloj 

Monumental, la idea es que no se estén realizando trabajos en la zona para esa fecha, la remodelación de las fachadas lo 
dejaremos para el próximo año”. La funcionaria estatal subrayó que han sostenido reuniones con los comerciantes de la 

zona que han exigido la remodelación de sus fachadas, “estamos en pláticas, hemos hablado con los comerciantes ya que 
es una inquietud de ellos la remodelación de sus fachadas pero ya les informamos que esos trabajos los vamos a desviar 

hasta el próximo año y ellos lo han aceptado”. En días pasados, la presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García 

Gordillo adelantó que por órdenes de la Secretaría de Turismo se integrará al proyecto de remodelación el 
reencarpetamiento de las calles que rodean la plaza Independencia, con una inversión de 10 millones de pesos “Quiero 

informar que por instrucciones de la secretaría de Turismo, Oralia Vega, en coordinación con el municipio con recursos de 
2010 tendremos la posibilidad de trabajar en el Centro Histórico en un proyecto con una inversión de 10 millones de pesos, 

el cual consiste en el reencarpetamiento de todas las calles de rodean la Plaza Independencia”.  Infraestructura 
conmemorativa••• El estado de Hidalgo invertirá más de 620 millones de pesos en obras conmemorativas para el festejar 

el Bicentenario y Centenario de la Independencia y Revolución, respectivamente, cantidad superior a la que recibió el 

estado de Jalisco, entidad que recibió sólo 500 millones de pesos. La Secretaría de Obras del gobierno del estado, señaló 
que entre las obras que se realizan con este recurso están el túnel Independencia cuyo costo es de 90 millones de pesos; 

el multidistribuidor Bicentenario que se encuentra en la salida a Pachuquilla, con un costo de 150 millones de pesos; el 
multidistribuidor Centenario que costó 240 millones de pesos; el paso a desnivel Miguel Hidalgo de Actopan tiene un costo 

de 110 millones de pesos, y el Boulevard Bicentenario en Tulancingo, que costó 35 millones de pesos. El encargado de los 

festejos, Juan Manuel Menes Llaguno, expresó que el próximo año inaugurarán dos obras, una de estas la carretera 
Chapitel, que correrá de Ixmiquilpan hasta Huichapan, y la súper carretera Pachuca-Ciudad Sahagún. Menes Llaguno refirió 

que además de la infraestructura que se planeada, se lleve a cabo el programa que integra programas editoriales, difusión 
de documentales, el rescate de la casa de Felipe Ángeles y los foros sobre Revolución e Independencia. (Jonathan Collazo, 

página 08) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Tenedora K compra 95% de Mexicana: “Es el primer paso para establecer las condiciones de un proceso de 

reestructura que exige llegar a acuerdos laborales, operativos y financieros, sin los cuales no será posible el rescate de las 
aerolíneas”. La empresa Tenedora K anunció la compra de 95 por ciento de las acciones del Nuevo Grupo Aeronáutico, 

(Mexicana de Aviación), dejando 5 por ciento de participación a la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores de México 

(ASPA). La compañía está formada por el Grupo Industrial Omega y el Grupo Arizan, que mediante un comunicado de 
prensa anunciaron la adquisición de la aerolínea, sin dar a conocer el monto de la transacción. Por separado, el líder de la 
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Asociación de Pilotos Aviadores, Fernando Perfecto, confirmó la compra de Mexicana de Aviación, pero mencionó que por 

motivos “éticos” y por ser parte de la mesa de negociación tampoco puede revelar los nombres ni el monto de la 

adquisición. Javier Lozano, titular de la Secretaria del Trabajo, reveló a través de su cuenta de Twitter que “en los próximos 
días se profundizará en las negociaciones con los sindicatos y en la revisión de la situación financiera del grupo”. El 

encargado de la política laboral del país agregó que el nuevo grupo de accionistas (empresarios mexicanos) inyectará 
dinero para seguir operando, aunque en forma muy disminuida. Asimismo, dio a conocer que el lunes por la mañana 

retomarán las pláticas con la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación “y la empresa con mi mediación”. Hasta el 

viernes pasado, Grupo Posadas, una de las empresas hoteleras más importantes del país, fungía como la codueña de 
Mexicana; sin embargo, sostuvo que la venta de su participación accionaria se efectúo bajo “un valor simbólico”. Hace unas 

semanas, la administración de Mexicana hizo pública la fuerte crisis económica que enfrentaba la empresa, y para lo cual 
sostuvo se requieren de aproximadamente 150 millones de dólares para rescatarla. En un principio, Manuel Borja, director 

general de la aerolínea, aseguró que, de no aceptarse la reestructura del contrato laboral, la administración estaría 
dispuesta a vender la compañía hasta por “un peso”. De acuerdo con información de Tenedora K, la compra realizada no 

sólo incluye a la Compañía Mexicana de Aviación, sino también las aerolíneas de bajo costo Mexicana Link y Mexicana Click. 

La nueva empresa ésta constituida con capital de empresarios mexicanos en la que destacan Grupo Industrial Omega y 
Grupo Arizan, las cuales fungen como compañías de servicios financieros. Ante esto, Tenedora K dijo que la inyección de 

capital que realizarán tiene “el propósito de rescatarlas de la crítica situación financiera y operativa en que se encuentran”. 
Señala además que “este es el primer paso para establecer las condiciones que, eventualmente, permitirían iniciar un 

proceso de reestructura que exige llegar a acuerdos en aspectos laborales, operativos y financieros, sin los cuales no será 

posible el rescate de las aerolíneas”. Sobre el proceso de concurso mercantil que sigue Mexicana, explicó que deberá seguir 
su curso y tiempo, según lo señala la ley, ya que tiene como objetivo principal la conciliación entre los trabajadores, la 

administración de la aerolínea y acreedores. La semana pasada se aseguraba que el operador de fondos de inversión 
Advent International sería uno de los principales inversionistas interesados en participar en el rescate de la aerolínea; sin 

embargo, la Tenedora K sostuvo que éste sólo coadyuvó en la reestructura, por lo que no participa como accionista en esta 
operación.  (Israel Navarro, página 18) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que ayer durante la sesión del CEN del PRI en Hidalgo, los militantes tricolores de Pachuca llegaron con mucha enjundia, 

pero salieron como si hubieran asistido a una fiesta de una semana, y todo, por aguantar el discurso de Beatriz Paredes, 
pues duró 12 tediosos minutos hablando de huipiles, digo, de… del PRI y que si en 2012 regresará a los Pinoles. Dicen que 

hasta algunos funcionarios estatales ya se estaban durmiendo con tanta palabrería. 

Que los activistas de Hidalgo en derechos humanos andan muy enojados con el Ombudsman hidalguense, Raúl Arroyo, 

pues dicen que en los casos de agresión y hasta asesinatos contra varios de ellos, no ha habido ninguna respuesta por 
parte de la oficina en Hidalgo. Según Arroyo, tendría una respuesta pronta y expedita, pero a la fecha, no ha llegado.  

Que la alcaldía de Tulancingo están bien atareados por los padres de familia irresponsables. Según los de la oficina del 
Registro Civil, dicen que no han podido descansar a sus anchas ni irse de pinta porque van un sinnúmero de mamás que 

exigen las actas de nacimiento de sus hijos y hasta de sus perros, pues el servicio ha aumentado hasta en 200 por ciento 
en sólo una semana. Dicen que Jorge Márquez ya está pensando en poner un puesto de jugos y tortas a un lado de la fila. 

Que en el Instituto del Deporte las cosas van de mal en peor; dicen que a su director, Alberto Chávez sólo le gusta posar 
para las fotos pero no hace nada por el deporte. Mientras en algunas asociaciones se pelean por ver quien queda de 
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director, en otras ya hasta calendarios de competencias internacionales tienen; pero esto, a Betito no le interesa, porque lo 

suyo lo suyo, es salir en las fotos de los Récord Guiness. O no, mi doc de canes. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“El retiro es necesario, pero por el momento no está contemplado hasta el inicio de la tercera fase de la remodelación, para 

cual no se tiene una fecha exacta.” Héctor Henkel, secretario de Obras municipales, sobre el estudio para retirar las 
jardineras de Plaza Independencia en Pachuca.  

“La derecha ya demostró que no puede y no sabe gobernar que gobierna para los ricos y que no tiene palabra, no cumplen 

sus compromisos.” Omar Fayad Meneses, dirigente del PRI en Hidalgo, durante la sesión del Consejo Político Estatal al 

cual acudió Betariz Paredes. 

“Sabemos que el servicio es de primera necesidad para la población, pero preferimos hacer un alto para mejorar el equipo 
y evitar que por la sobre carga de trabajo se entorpezca el sistema.” Griselda Cenobio, oficial del Registro del Estado 

Familiar en Tulancingo, sobr el incremento de solicitudes de actas de nacimiento. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Lamentable el accionar de las autoridades de tránsito, quienes a más de seis meses de que 

vecinos de la Primera Cerrada de Arizpe pidieran el retiro de una camioneta que estorba casi a la entrada de la calle, éstos 
no han recibido una respuesta favorable, ya que aún siguen esperando que ese acontecimiento se haga realidad, pues 

además de la estorbosa camioneta han tenido que sufrir la prepotencia de los dueños de la misma… (redacción, primera 
plana) 

Independiente-El Socavón: Diputados perredistas locales presentarán próximamente una iniciativa de la Ley de 

Convivencia… a ver qué hace el Congreso hidalguense con esa papa caliente… (redacción, primera plana) 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
   

 

 


